

POR QUE ESTA DIVIDIDO EN TRES GRUPOS EL PARTIDO LIBERAL

El Ciudadano Venustiano Carranza que actuaba como Gobernador Constitucional del Estado de Coahuila, cuando Huerta consumo el crimen incalificado, de asesinar al Presidente y Vicepresidente de La República, fué el único gobernador que desconoció á Huerta y a su llamado gobierno y ese gesto bastó para considerarlo con justicia el porta estandarte del Partido Liberal, que se consideraba herido de muerte por el cuartelazo Diaz Huerta. El Sr Carranza, experimentado en política procuró desde un principio equilibrar las fuerzas distribuyendo elementos y procurando formar un tripe donde descansar su autoridad y así formó los tres principales nucleos.

Cuerpo de Ejército del Noroeste	General En Jefe Alvaro Obregon
Cuerpo de Ejército de Noreste	General En Jefe Pablo Gonzales
Division del Norte	General En Jefe Francisco Villa

La defección de Villa echo por tierra la preparación política, con su defección faltó una pieza al tripié y con sus primeras embestidas debarató otra y quedaron frente á frente la infidente division del Norte y El cuerpo de Ejército del Noroeste y al iniciarse la lucha la victoria empesó á favorecer al cuerpo de Ejército del Noroeste y el Primer jefe consideró prudente aconsejarse por su experiencia y esta le aconsejó que como precaución deberis formar de nuevo la figura que la infidencia le habia destruido y creo un nuevo Ejército que se llamó de Oriente y lo puso á las ordenes del General Pablo Gonzales que se incorporaba á Veracruz despues de haber sido derrotado en todos los combates que sostubo, emprendiendo una campaña de prensa que restituia al General Gonzales la personalidad que su mala estrella le habia arrebatado en los campos de batalla, con aquella medida política quedaban ya dos patas del tripié, aunque de maderas distintas y el problema se limitaba á una, entonses se creo el grupo civilista encabezado por Cabrera, pero quedaba muy corto y en la imposibilidad de alargarlo se idio recortar las otras y empesó una campaña de prensa á desprestigiar a los militares, con ó sin razon pero resultaba inoportuna por que era presisamente en la época en que teníamos empeñada la mas sangrienta de todas las campañas. Terminó la contienda y siguió igual tactica en el periodo Pre-constitucional, hasta que restituido el regimen legal en el Pais volvió á desintegrarse el tripié por haber yo declinado mi grado de General y me retiré á la vida privada como lo habia anunciado desde que me lancé á la lucha.

Este razonamiento no significa un cargo al Primer Jefe del Ejército constitucionalista ya que soy el primero en aplaudir todas las precauciones que se tomen en bien del pais y mas cuando uno de los peligros señalado por el grupo civilista, lo habia anunciado yo desde que nos aderimos al Sr Carranza, proponiendole que por medio de un decreto nos incapacitara á los militares para figurar en la contienda política al terminar en movimiento armado y mas tarde enviandole un memorial que copio á continuación de cuyo memorial no obtube contestacion .

2

Este es en concepto mio la causa de que que el partido liberal
á raíz de su victoria, quedó dividido